

EVELINE NEMZOWITSCH - HEILBRONN

## Danksagung an die Leiterin der Kostümakademie Ludwigsburg Frau Dr. Eva Maria Schneider-Gärtner

Gemeinsam mit der Leiterin der Kostümakademie Ludwigsburg, Dr. Eva Maria Schneider-Gärtner, feierten wir im Rahmen der diesjährigen Veranstaltungen der Kostümakademie den Abschluss einer Kurseinheit „Flower Power – Mode der 1960er/70er Jahre & Mode der Avantgarde“. Das letzte Jahrzehnt des Modediktats. Auch für uns war es der letzte Baustein einer systematisch aufgebauten fördernden Kursreihe der Kostümakademie Ludwigsburg, die ihren Anfang im Spätmittelalter nahm und in einzelnen Kurseinheiten jede bedeutende Epoche der Europäischen Geschichte anhand der Kleidermode aufgearbeitet und den Kindern sehr anschaulich nahegebracht hat, unter anderem durch die Führungen im Modemuseum im Residenzschloss Ludwigsburg. Ganz besonders aber durch die Einbindung der Kostümkunde und der Kostümkunst in einen erweiterten kulturellen Kontext. Denn in sämtliche kostümhistorischen Projekte vom Spätmittelalter bis zur Gegenwart wurde die behandelte Mode in einen erweiterten kulturellen Kontext gesetzt. So wurden die von den Kindern und Jugendlichen realisierten Gewänder in Veranstaltungen

präsentiert, in welchen Mode, Malerei, Musik, Gesang, Tanz, florale Kunst und Literatur der jeweils behandelten Epoche miteinander zu einem Gesamtkunstwerk zusammengeführt wurden.

Im Unterricht haben die Kinder und Jugendlichen gelernt, genau zu beobachten und zu analysieren. Sie konnten ihre Kreativität entfalten, indem sie eigene Kostüme auf dem Papier entwerfen konnten. Später setzten sie ihre Entwürfe in selbst ausgesuchten Stoffen um und präsentierten ihre historischen Kreationen zum feierlichen Abschluss einer jeden Kurseinheit der Öffentlichkeit selbstbewusst in einer Modenschau, die mit einer Gemäldeausstellung ihrer Kostümstudien kombiniert war, eingebunden in Musik und Tänze der behandelten Epoche, so wie wir es bei der abschließenden Veranstaltung über die Mode der 1960er/70er Jahre erlebt haben.

Der besondere pädagogisch wichtige Beitrag dieser Seminare liegt in der Vielseitigkeit der Art und Weise, wie das Wissen und die Geschichte Europas vermittelt wurde, nämlich plastisch, anschaulich, greifbar. Denn Kinder brauchen altersgerechte Impulse von außen



Abb. 1 Prof. Dr. Waltraud Rusch, Vorsitzende des Fachverbandes ... textil ... e.V. dankt als Projektträgerin Dr. Eva Maria Schneider-Gärtner für die engagierte Umsetzung ihrer kreativen Ideen in der Kostümakademie.

und selbst erlebte Erfahrungen, um ihre persönlichen Anlagen besser entfalten zu können.

Durch den vielseitig angelegten Unterricht in der Kostümakademie konnten die Kinder ganz vielfältige Fähigkeiten erwerben und ihre persönlichen Anlagen stärken und entfalten.

So habe ich konkret bei meiner Tochter beobachtet, dass sie im Unterricht wesentlich offener und aufmerksamer sowie selbstbewusster wurde. Sie nahm Einzelheiten in Bildern wahr, konnte sie abbilden und viel kreativer im Kunstunterricht mitarbeiten sowie ihre Meinung wesentlich freier und sicherer äußern. In Elterngesprächen haben die Lehrer das geschichtliche und kunsthistorische Wissen meiner Tochter stets hervorgehoben und ihre Beiträge als Bereicherung für die ganze Klasse bezeichnet.

Mir war die besondere Quelle des Wissens meines Kindes stets bewusst: die Kostümakademie Ludwigsburg bei Frau Dr. Eva Maria Schneider-Gärtner

Diese engagierte Frau verfügt über ein ganz besonderes, spezifisches Wissen, das sie sehr kindgerecht vermittelt hat und somit eine ganz besondere Grundlage, ja eine Ausstattung für das Leben der Schülerinnen

und Schüler geschaffen hat.

Wir als Eltern sind für diese hochprofessionelle Förderung durch das Angebot der Kostümakademie Ludwigsburg mehr als dankbar. Denn die Dozentin ist eine vielseitig gebildete, sehr überlegt und einfühlsam unterrichtende Persönlichkeit.

Da jede Dankbarkeit einen Adressaten braucht, sage ich es mit den Worten des großen deutschen Dichters, Johann Wolfgang von Goethe:

„So ehret denn, wem die Ehre gebührt!“

Frau Dr. Eva Maria Schneider-Gärtner.

Vielen Dank für Ihren unermüdlichen, dauerhaften Einsatz, Ihre professionelle Hingabe und ihre endlose menschliche Güte im Namen aller Eltern und Kinder der Kostümakademie Ludwigsburg!

Wir wünschen Ihnen und Ihrer Familie alles Gute für die Zukunft!

Ihre Eltern und Kinder, die sie die letzten Jahre in ihrer Entwicklung begleitet und gefördert haben!

Eveline Nemzowitsch

im Namen der Eltern der Schülerinnen und Schüler der Kostümakademie Ludwigsburg